

企業

白州ヘルス飲料(株)熊本工場様



ボトルリンサー(PET容器を洗浄する装置)

水使用量の削減に全力
更なる改善活動も次々

南九州コカ・コーラボトリング(株)の関連会社である白州ヘルス飲料(株)熊本工場(熊本市南高江)は、30種類にも及ぶペットボトル製品の専用工場です。年間約750万ケース(1ケース=500ml×24本など)を生産している同工場では、ISO14001の取り組みの中でも、毎年さまざまな節水対策を行っています。

03年には、①配管を洗浄する薬品を変え、洗浄時間を短縮②PET容器の洗浄機械を改善し、水を再利用③冷却水はお茶の抽出液を殺菌するときのみ使用④PET容器内部の洗浄性を損なわず、使用水量を最小限にするため、水噴射ノズルの改造、噴射圧力の設定を変更

白州ヘルス飲料(株)熊本工場の主な取り組み

- 配管洗浄時の薬品を変え、洗浄時間を短縮
- PET容器の洗浄機械を改善し、水を再利用
- 冷却水はお茶の抽出液を殺菌するときのみ使用
- PET容器内部の洗浄性を損なわず、使用水量を最小限にするため、水噴射ノズルの改造、噴射圧力の設定を変更
- ウォーマー(常温にもどす装置)で使用する水の節水対策を検討中



ウォーマー(冷却状態にある製品を常温にもどす装置)

昨年は、「PET容器の洗浄水量の最適化」というテーマを掲げ、さらなる改善活動を実施しました。

「メーカーから納入されるPET容器は、きれいな状態で入荷しますが、製品液を詰める前にはボトルリンサーという装置で、PET容器内部をいま一度洗浄。この洗浄水に着目し、改善活動を1年間続けてきました」と末永俊昭工場長。

この装置でPET容器を洗浄するために、年間で3万2,000トンの地下水が必要でしたが、内部の洗浄性を損なわず、かつ使用水量を最小限にするため、水噴射ノズルの改造、噴射圧力の設定変更など、さまざまな洗浄の効果テストを繰り返してきました。

その結果、洗浄効果を以前より高めながら、18.8%の節水に成功し、年間6,000トンの大幅な水削減につなげることができました。

本年度も、「冷却状態にある製品を常温にもどす装置の節水対策を検討しています」とのこと、さらなる水使用量削減に向けた改善活動を展開しています。

個人

小原 光江様

お風呂の残り湯で“足踏み洗濯”
できることから楽しくチャレンジ



水回りなど目に付きやすい所に節水ステッカーを張り、家族みんなで節水の意識を徹底

小原光江さんの主な取り組み

- 風呂の残り湯を再利用し、足踏み洗濯、を実践
- トイレタンク内に節水おもりを装着し、水を流す際の水量を抑える
- 食器洗いは洗いおけにためた水を使って行う
- 室内の水回りなどに節水ステッカーを張り付け
- 入浴や歯磨きなどの際、水を出しつ放しにしない意識を家族で徹底



「日常のちょっとした心遣いが節水につながる」と話す小原光江さん

「わが家・我が社では、このような節水に取り組んでいます」という情報を、事務局までお知らせください。会報誌等で紹介させて頂きます。